



© Géorgie Trimpot - IRCC

Recherche urgence Ukraine

## Comprendre pour mieux accueillir : la recherche aux côtés des acteurs humanitaires et sociaux



### le contexte

« Parmi les responsabilités de ceux qui font la guerre, partout dans le monde, il y a les souffrances infligées aux civils qui sont forcés de fuir leurs maisons » \*

Depuis le début de la guerre en Ukraine, de nombreuses personnes souffrent des conséquences désastreuses du conflit. Celui-ci a engendré une crise sans précédent provoquant la destruction de villes et villages entiers et poussant des millions de personnes à fuir le pays. En France, acteurs humanitaires et citoyens se mobilisent pour accueillir ces dizaines de milliers d'exilés.

Quels sont leurs besoins ? Quelle réponse faut-il imaginer et mettre en œuvre ? Comment former les bénévoles et les professionnels pour faire face à ces nouveaux défis ?

Grâce à vos dons, la Fondation financera et accompagnera des recherches en sciences humaines destinées à répondre à ces questions et, ainsi, améliorer l'accueil des Ukrainiens fuyant leur pays.



### notre programme de recherche

Nous lançons un programme de recherche pour apporter des réponses et aider les associations de solidarité à mieux accueillir et prendre en charge les besoins des victimes de la crise ukrainienne en France.

**Besoin en financement : 24 500 euros** (pour une recherche postdoctorale d'un an). Chaque fois que ce montant sera collecté, nous pourrons mobiliser un nouveau chercheur.

**Objectif des recherches :** étudier les besoins des exilés et les spécificités de leur parcours ainsi que les mécanismes mis en œuvre par les acteurs humanitaires et sociaux pour **apporter des réponses pertinentes à la situation des exilés ukrainiens en France.**

Les études pourront par exemple porter sur :

- les besoins spécifiques liés à la prise en charge et à l'accueil,
- l'émergence de nouvelles formes d'accueil et d'accompagnement des personnes exilées,
- la perception et l'organisation des acteurs de la solidarité.

**Zone de recherche : France**

\*Filippo Grandi, onzième Haut Commissaire des Nations Unies pour les réfugiés, 20 mars 2022

Depuis le début de la guerre en Ukraine en février

**5,2 millions** de personnes ont été contraintes de fuir l'Ukraine

**90%** des personnes ayant fui le pays sont des **femmes et des enfants**

*Chiffres du 25/04/2022, OIM et HCR*

Entre le 24 février et le 21 avril 2022 près de **48 800** exilés recensés à la frontière française, dont **98%** sont des ressortissants ukrainiens.

*Chiffres du 22/04/2022, ministère de l'Intérieur français*

Les études réalisées grâce à votre soutien contribueront à l'un des axes prioritaires de recherche de la Fondation portant sur les migrations, l'accueil et l'exil.

FONDATION  
croix-rouge française



| Pour la recherche humanitaire et sociale